

みなへらまで そう

通信 No8

ゼロ・ウェイスト宣言のまち、水俣から
ムリなく 楽チンに みんなで ごみへらし
みなまたスタイル情報紙

編集：ゼロ・ウェイスト円卓会議
発行：水俣市環境モデル都市推進課

生ごみ自家処理！ 70世帯のキエーロモニターさんが実験中



1月18、19日に開催された水俣市のキエーロ製作ワークショップに、生ごみを自家処理したい！自分で作ってみたい！という熱い思いをお持ちの26世帯の方々が参加しました。今回は、熊本県建築士会水俣芦北支部のみなさんが型紙ならぬ型板！を用意してくださり、マンツーマンの指導で全員無事完成！使い方の講習でも質問が飛び交い、新しい生ごみ処理への期待の大きさが感じられました。

2月上旬からはさらにモニターが増加し、現在70世帯でキエーロを使っています。

山間部ではイノシシなどを呼び寄せてしまうため、なかなか自家処理できなかった生ごみを、キエーロで処理することで燃やすごみに入れずに済み、ごみと焼却費用の減量が見込まれます。山間部を中心にキエーロの輪がこれからも広がるといいですね。

私達、さつく
キエーロ 使え
まーす！



寺床定行さん(寺床地区)2人家族

3日に1回のペースでキエーロを使っています。
小童が物がすき間から入って
中を荒らしたので、網をいれました。
野菜クズは糸田がまざんで入れると
分解も早いようです。



『燃やすごみに生ごみは出さなくなりました』

西本和代さん(石坂川地区)4人家族

3・4日に1回のペースです。
お茶農家なので毎日沢山
飲むお茶の茶殻は、急須を
すすいだ水と一緒に貯めておいて
キエーロへ！！
『自分の好きな色をぬって
楽しく生ごみ処理中』



大川和代さん(大川地区)3人家族

3日に1回のペースです。
生ごみがたくさん出る時は、コンポストに
入れて堆肥にしています。

『コンポストと併用して
使えまーす。』



キエーロ 使い方のコツ！

☆ 生ごみ・土・水の3つをよく混ぜて泥んこにして、
上から乾いた土をかぶせる事がポイント！

- ① なるべく小さく刻む！小さいほうが分解が早い。
- ② 土を深く掘る！生ごみが出ていると臭く虫もくる
- ③ 土と水（容器のすすぎ水）とよく混ぜる！
- ④ 乾いた土をかぶせる。生ごみが出ないように。

※生ごみの分解にはお日様も大事です。土の温度が高いと分解は早く進みます。

※キエーロは土の中の微生物で生ごみを分解します。肥料製造機ではありませんので、中の土を畑などに使ったら土を補充してください。



山と海のあいだに生きる わたしたちのエコフェスタ in 袋



日時：3月23日（日）11:00～17:00 会場：グリーンスポーツみなまた

葉山町の松本さん来水！ キエーロ考案者から直接聞ける生ごみ処理の秘訣！！

ソーラーカフェ／じゅんぐりぐるぐるマーケット／海辺でごみウォッチング／森の図書室

「シェーナウの想い」上映会／カヌーやネイチャーゲームで自然体験／物産などなど

わたしたちの暮らしに活かせるエコな出会いと発見がいっぱい！ お弁当持ってお花見も！！



環境モデル都市推進課 池崎さんに聞きました ③ 3/23 キエーロ考案者・松本さんが来水！

1月から2月にかけて、熊本県建築士会水俣芦北支部の皆さんや、わくワークみなまたの皆さんにご協力いただき、みんなで製作したキエーロ。それらを使用したモニター事業（70世帯）がいよいよスタートしました！今後、モニターさんたちにご意見をいただき、実際の生ごみの処理能力などを調べながら、キエーロがより使いやすくなるよう工夫を重ね、生ごみ収集のない山間部の地域や、生ごみをステーションまで持っていくのにお困りのご家庭などに紹介していきたいと思ひます。

3月23日には、キエーロを考案された松本さんご夫妻が上記エコフェスタで水俣にいらっしやいます！そこでのイベントをまた新たなきっかけにして、水俣からもキエーロの輪が広がっていくとよいと思ひます。キエーロは、水俣市役所環境モデル都市推進課まえに常時展示しています。ご興味のある方は、ぜひ見学にお越しくださいね。

「みなへら通信」は、ごみの焼却・埋立に頼らないまちづくりの仕組みを市民・事業者・行政の協働でつくっていくゼロ・ウェイスト円卓会議が発行する情報紙です。円卓会議に参加する市民のボランティアで楽しく取材・編集しています。

お問い合わせ：水俣市環境モデル都市推進課 TEL 61-1612